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近日，第五届“十商”课程教育研讨会暨2016年中国人
生科学学会教育评价专业委员会成立大会在包河区隆重召
开，合肥市青年路小学教育集团协同区域内“十商教育联盟”
金葡萄小学、葛大店小学、曙宏小学、卫岗小学、太湖路小学
共同承办，本次研讨会为期三天，课程展示、校长论坛、文艺
汇演等将相继开展。在开幕式上，青年路小学教育集团理事
长徐翠银女士进行办学理念分享《为每个生命美丽绽放》，她
重点介绍了青年路小学“尚美”文化实践之路，以及联盟学校
的办学文化及特色风格，自此，“各美其美，美美与共”的十商
教育蓝图在各联盟学校精彩绘就。

9月30日，“十商”课程教育研讨会闭幕式暨社团展演

在葛大店小学举行。北师大校长培训学院副院长陈锁明博
士以主题《学生发展核心素养》开展讲座。他提出如今的
课程教育改革更应关注跨界、整合这两个关键词，指出课
程应具有重新分类、选择性、分层性等特征，要把时间、话
语权、探究权、选择权、评价权都还给学生，把好的方法交
给学生，让其自己去探索研究。本届“十商”课程教育研讨
会，名师的研讨课，浸透着核心素养的新理念，展现了课堂
教学百花齐放的新局面；专家的报告，让老师们对“学生发
展核心素养”有了更加深刻的理解。之后，各联盟校带来
了精彩的文艺展演。

范丽娟 张超陈锁明做主旨报告

第五届“十商”课程研讨会聚焦学生核心素养

【这些点子很赞】

给狗戴口罩防止咬人
每天遛狗，合肥市民陈红都要给小狗戴上口罩，防止

咬到别人，还会带上塑料袋和拾便器，及时清理狗狗的粪

便，在狗狗生理期还会给它穿上生理裤。

一张图帮你区分烈性犬
蜀山区新华社区根据网络大型犬、烈性犬分类，在小

区里张贴了《禁止出入公共场所犬种类图》，图谱上有39

种重点管理的犬类品种名称、图片，都是大型犬和烈性犬。

“早7时前，晚7时后”遛狗
南七街道司法所发布了合肥市首个《社区文明养狗

公约》。公约要求：社区居民可自愿养狗，但必须依法办

证，定期为狗注射狂犬疫苗；社区遛狗必须在指定区域内

进行，时间为“早７时前，晚７时后”；遛狗时还必须有成

人牵狗，狗主人要随时清理粪便；个人在小区内养犬，犬

吠不得干扰他人正常生活，犬吠影响他人休息时，养犬人

应当采取有效措施予以制止。

小区里设置专门遛狗区
庐阳区海棠街道清华社区尝试了一些新的做法，比

如将小区的某个区域设置为遛狗区，就像吸烟区一样，遛

狗就去这里，不喜欢狗的居民可自动回避。

合肥市文明办牵头修改限制养犬条例，最快明年颁布实施

市民四问限制养犬条例
限制养犬条例为何名存实亡？狗患为何无人能治？
市场星报、安徽财经网记者从合肥市文明办获悉，

因为现行的限制养犬条例已经存在十多年，因此，合肥
市文明办已牵头公安等部门修改限制养犬条例。

▋刘亚萍 记者 沈娟娟

【官方回复】

新限制养犬条例最快明年颁布实施
在合肥市文明办主要负责人眼中，养狗扰民、随地

大小便等不文明行为应该纳入立法，而据透露，合肥
市文明办已牵头公安等政府职能部门修改限养条
例，“希望合肥市人大、合肥市法制办能修改这
个条例，今后严格执法”。

记者从有关方面获悉，在《合肥市限
制养犬条例的修改意见》中建议，各个部
门应明确各自在养犬管理上的责任，齐
抓共管。据乐观估计，新的限制养犬
条例最快明年才能颁布实施。

上述负责人觉得，十多年前实施的
《合肥市限制养犬条例》，从现在的情况
来看，已经不适应城市建设和发展的需
要，比如，合肥建成区在不断扩张，当初
制定“二环内”的限养范围亟须修改。

目前，合肥到底有多少狗根本无从
查证，部分条例已经无法解决现在出现的
一些新情况，尽管结合文明城市创建对小
区进行专项整治，但缺少条例的约束，效果
肯定会大打折扣。

“还是希望市民能文明养犬、依法养犬。”合
肥市文明办主要负责人说，文明城市的理念需要每
位市民践行，应该具备最基本的素养，如果因为自己
养狗而危害别人、打扰别人的生活，那就应该严管重罚。

旧条例有哪些需要修改？新条例中需要添加哪些
新元素？市场星报、安徽财经网记者在市民、合肥市犬
业协会、志愿者等人群中进行了走访。

一问：限养区域能不能扩大？
“城市建设的框架已经拉开，越来越多的人居住在

二环以外，如果再将限养范围局限在二环路以内，会不
会意味着政策不切合实际？”合肥市民张先生说，如果
还定在二环以内，对大多数人群还是没有约束力。

他希望，合肥限制养犬的范围能适度扩大，如果担
心“一刀切”会让很多市民不理解，可以一环、二环、二
环外采取不同程度的限制措施。

二问：大型犬按体重和身高分合理吗？
“合肥市限制养犬条例不太科学和专业。”合肥市

犬业协会会长杨承愉举例，比如规定身高 40 公分以
上、体重 10 公斤以上的都属于大型犬或者烈性犬，被
划入禁养的范围，“这就相当于告诉市民体重轻的狗不
咬人，体重大的狗都会咬人”。

杨承愉说，从现实情况看，国际上的助残犬、导盲
犬、金毛等性格都比较温顺，虽然身高较高、体重较重，

但还不如一些品种的小型犬凶猛，“建议还是按狗的品
种分，那样更专业。”

三问：光罚款能不能起作用？
虽然在限养条例中有相应的惩罚措施，比如狗随

地大小便没有及时清除，饲养大型犬、烈性犬等行为都
将被处以数额不等的罚款，不过有市民认为，光罚款并
不能起到作用。

“对于一些情节恶劣的行为，是不是可以尝试用剥
夺养狗权利的方式来处罚呢？”市民黄女士建议，对于
真正爱狗的市民来说，不能养狗远比罚款的约束力强。

四问：一户只准养一只能控制数量吗？
合肥市限制养犬条例规定，每户只准养一只犬，是

为了控制养犬总量和规模。
在记者的采访过程中，有市民提出质疑，养犬人总

是少数，不可能全体人民都养犬，而一家养两只或多只
犬的更少。

“养狗也要付出时间、精力和金钱，不管养几只狗，
只要不给社会带来负面作用，符合条例规定，都不应该
随便干涉。”志愿者张丽说。

【支招】

植埋芯片让狗有“身份证”
“有些狗长得很像，挂牌子或者发一个

证件，其实不是最好的办法。”杨承愉倡议，
狗可以和人一样，有自己专属的身份证，这
样即使长得很像，也能轻而易举地区分开
来，植埋芯片是最好的方式。

杨承愉举例，市民在给狗登记的时候，
可以在狗的皮下注射一个米粒大小的芯
片，将狗的信息录入后，就能生成一个专属
的二维码，公安部门只要一扫二维码，就可

以知道狗的身份信息和主人信息。
“比如狗狗的品种、年龄、特征等，还

有主人的住址、姓名、性别、身份证号码
等，这样就将狗和主人绑定在一起
了。”杨承愉说，如果狗咬了人或者
随地大小便，又或者狗被主人遗弃
了，就可以根据狗身上植埋的芯片
找到主人，养狗人必须承担责任，
这对养狗人也是一种约束。

狗扰民，主人先负责任
魏敏救助了很多流浪狗，她觉得，市民经常把

人的不负责任加在狗的身上。“好多人对流浪狗有
偏见，觉得又脏又有病菌，躲得远远的，可是实际上

不是这样。”魏敏天天跟流浪狗相处，很多狗通人性，
但只要一想到丢弃它们的人，魏敏就觉得很心痛。
在魏敏看来，丢弃狗是一种特别不负责任的行为，

生病了不带狗去看直接就丢了，出门不牵好导致狗狗走
失了，甚至是在狗贩子乔装下买到了自己不喜欢的狗，也
是一丢了之，“没有不文明的狗，只有不文明的狗主人，想
杜绝养狗乱象，主人就要先负责任，提高主人的素质。”

【市民四问新养犬条例】


